

### VIDA SOCIAL

Para Alajuela partió el doctor Berruocal. —Pasa temporada en Puntarenas don Miguel Macaya y familia. —Para Orosi partió don Arturo Esquivel. —Regresó de Puntarenas don Hernán Ahrens y señora. —De San Vicente regresó el joven don Luis Moya. —Para Heredia partió la estimable señorita Abigail González. —Sigue mejor la apreciable señorita Marta Calderón. —Entre nosotros estuvo procedente de Cartago don Francisco M. Peñá. —Regresaron de Puntarenas don José María Macaya y sus hermanos Juan, Federico y Enrique. —Para Puntarenas partió don Clodomiro Urcuyo. —Después de pasar unos días en Puntarenas regresó a esta capital doña Filomena de Segreda y su hija Margarita. —Delicado de salud se encuentra el joven don Ricardo Rojas. —Se encuentra en esta capital procedente de Puntarenas don Pedro Canale y don Gonzalo Lizano. —Para Guacacaste partió don Antonio Viquez Segreda. —De Turrialba regresaron don Luis y doña Liduvina de Escalante.

### Ensayos literarios

#### Al Gran Río Sarapiquí

Para el Canónigo D. Rosendo de J. Valenciano

Bella arteria de mi patria, vetusta cantora de sombras selvas; madre inextinguible del vivero que busca donde apagar la sed que mata: Salve a ti... ¡Tus márgenes han sido fuente de inspiración para mi alma juvenil, por tornarse en ellas fresco, el ardiente Sol de esta Zona tan poética y gentil... Descubre ante mí, tu misterio eterno, tu hermosa santa..., para contemplar la vida que sustenta el dulce y tierno sér que te anima, y así, poder sosegar tranquilo de mi alma la mirada y ambición profunda..., confundirse dulcemente con tu grandesa, anhela mi corazón que junto a tí, latiendo alegremente está— Prodigiosa arteria: besa con tus límpidas más ansias inmortales; toma mi alma de regalo, y abrázame fuerte con tus primorosos raudales...; quiero beber en tus espumas bellas blanquecinas, el néctar sacrosanto que aleja de mi pecho las querellas, inspirándome este para tí, mi humilde canto.

ROB. SOTO O.

La Virgen, 12 de Feb. 1918.

### Choque

Ayer a las 5 p. m. en la esquina de la Relojería del señor Chapatte chocó el carro del tranvía N° 14 con el coche N° 3 de propiedad del señor Polini, sufriendo el vehículo algunas averías.

Por fortuna no hubo ninguna desgracia personal que lamentar, lo que celebramos.

### Sesión Municipal

Otro diario informa que la sesión del lunes no se verificó por falta de quorum y está en un error.

Lo que hubo y no nos explicamos la razón, es que la convocatoria no se hizo según costumbre.

Antes de meterse doña Informal a regañona y a predicar patriotismo que no siente, debiera averiguar la verdad de las cosas.

## Rumanía piensa entablar negociaciones de paz con los imperios centrales

### La Guardia Roja roba y asesina despiadadamente en Filandia

#### Nuevo jefe del Estado Mayor británico

### Se restringe el uso de la gasolina en el ejército francés

PARIS, 18.—La comisión del presupuesto ha adoptado un crédito de 10 millones para fletar naves brasileras. Clemenceau ha citado al consejo de Guerra a dos oficiales que divulgaron documentos diplomáticos confidenciales. El diputado Cachin presidió Consejo Nacional del partido socialista; asistieron los delegados ingleses Henderson y Ramsay Macdonald. Discutieron las demandas de pasaportes para la conferencia socialista inter-aliada. En conferencia que dió en la Soborna el general Maletiere, demostró que desde 1916 los alemanes perdieron el plan de conquista de la hegemonía y desencadenaron la ofensiva pacífica causando la ruina de Rusia y la derrota de Italia. El general Petain ha adoptado medidas severas para restringir el consumo de la gasolina en la zona de los ejércitos.

LONDRES, 18.—Se está efectuando una irrupción aérea.

ESTOCOLMO, 18.—Los 640 refugiados de Filandia Meridional que llegaron a esta hoy a cargo de la segunda expedición de socorro, cuentan cosas terribles de las atrocidades que comete la Guardia Roja; citan el caso de que 11 desgraciados que la Guardia Roja capturó en una hacienda cerca de Bjoerneborg se les desnudó completamente y se les obligó a correr al contorno de un jardín cercado

con una pared mientras la Guardia Roja les hacía disparos hasta que murieron todos. Este es un caso de las veintenas que han sucedido. La Guardia Roja mutila los rostros de sus víctimas con el fin de impedir la identificación por sus parientes; cuando la Guardia Roja tomó Kolea último con cuchillo a seis miembros de las fuerzas del Gobierno; en Helsingford los asesinatos son diarios. Una consignación de azúcar de 240 toneladas enviada al cónsul sueco en Helsingford fue robada por la Guardia Roja; en Nautyluto también se saquearon los depósitos del comisionado de las subsistencias; en Helsingford los bancos en poder de la Guardia Roja no hacen pagos a los extranjeros; centinelas de la Guardia Roja guardan las iglesias e impiden que los sacerdotes oficien en los entierros. Dicen los refugiados que sería breve el reinado de la Guardia Roja si la Guardia Blanca tuviera suficientes armas. Se presentaron seis mil voluntarios para la defensa de la ciudad de Lovaina pero no se podrá armar mas que a 400. La ciudad cayó en poder de los rebeldes y sobrevino el reinado del terror.

AMSTERDAN 18.—Comunica un despacho de Viena que publica el Handelsblad que se ha sabido que es la intención de Rumanía entablar negociaciones con las Potencias Centrales

les bajo la condición que estas no ataquen la soberanía del país y que dejen a los rumanos la cuestión dinástica. En estas circunstancias Rumanía cederá Doberuja a Bulgaria en cambio por el benévolo apoyo de los Centrales en Besaravia. Agrega el despacho que no se ha organizado aun el Gabinete de Averescu, pero se asegura que su programa incluye como punto primordial el arreglo mediante un convenio de la paz con los centrales.

ROMA 18.—La noche del once tres torpederos italianos penetraron en la bahía de Brucari donde hundieron un barco grande austriaco. En medio de espesa neblina los torpederos abrieron cautelosamente camino por el Golfo de Guarnero, pasando frente de Trume y por el Canal. El primer torpedero que se lanzó no estalló por que fué cogido en la red que protegía los 4 barcos objetivo de los italianos. A pesar del peligro de que se corra la retirada uno de los torpederos se acercó más y lanzó otro torpedo con el cual perforó la red y hundió el barco. La expedición estuvo al mando del Teniente Comandante Rizzo el mismo que hundió el acorazado Wien de la armada austriaca.

LONDRES 18.— Gobierno ruso envió ultimatum a Rumanía exigiendo la evacuación de Besaravia por la tropa de la contra revolución rumana y el derecho de transportar tropa por el territorio rumano y Besarabia.

PARIS 18.—Informe oficial francés. Recio cañoneo en las regiones de Bois Mortier y Vauzaillon. En Champagne después de recio cañoneo los alemanes atacaron las trincheras que los franceses habían capturado el día 13 por el Suroeste de Butté Dumesnil. Después de encarnizada lucha les sacamos ciertas trincheras donde habían penetrado, les tomamos prisioneros. Por la derecha del Mosa cañoneo nocturno recíproco.

PARIS, 18.—Hoy fué arrestado Huuvert. El arresto se efectuó en Suchatau de Messelguilume; se le trajo a esta capital para los efectos del interrogatorio. Todos sus documentos han sido sellados por la autoridad. Se ignora el cargo que se le hace.

LONDRES 18.—El General Robertson se ha retirado del puesto de Jefe del Estado Mayor Imperial Británico, se dice que le reemplazará el General Wilson.

### Sección Oficial

#### Gracia

Se les rebajó la décima parte de las penas impuestas a los reos Rafael Quesada Alvarado, Celfin González Arias, Miguel Cabrera Jiménez y Nicolás Zúñiga.

Se denegaron las solicitudes de los reos Rafael Carranza Martínez y Fidel Ocampo Delgado, encaminadas a obtener conmutación en confinamiento de las penas impuestas.

#### Gobernación

Se organizó el servicio de la Gobernación de Limón, así:

Un escribiente archivero con \$ 60 y un escribiente intérprete con \$ 60 mensuales.

#### Policía

Se nombró para Agente de policía de Tilarán, cantón de Cañas, al señor Alberto Matamoros.

Se aceptó la renuncia presentada por Graciliano Castro, Agente de Policía de Santa Gertrudis de Grecia, y se nombró en su lugar a Miguel Soto Rodríguez.

Se nombro para Secretario de la Agencia Principal de Policía de Liberia a Nicolás Sánchez Morales.

#### Próximas conferencias del Dr. don José C. Vivas

Procedente de las Repúblicas del Norte se encuentra en esta capital el Dr. don José C. Vivas, de nacionalidad española, conferencista de que hace no escasos elogios la prensa de aquellos países.

Tiene en mira el citado doctor dar varias conferencias, ya sea tratando puntos de Medicina Moderna, o bien materias sociales y pedagógicas.

Sabemos que actualmente gestiona de la Directiva del Ateneo el que patrocine alguna de esas conferencias.

Aunque no conocemos con precisión qué ideas sustenta el señor Vivas, no dudamos que ellas las desarrolle en un medio y ambiente plausible desde el punto de vista sociológico.

Es partiendo de allí que le deseamos un gran éxito en sus propósitos.

# Una llaga social que entre nosotros debe ser cauterizada con hierro candente

El juego ha sido condenado por los moralistas de todos los tiempos como uno de los vicios más perniciosos en la vida social.

Los sabios del paganismo consideraban la pasión del juego como el origen de infinidad de crímenes y desgracias. Las antiguas leyes romanas castigaban con el destierro a los jugadores de profesión.

Los Padres de la Iglesia no son menos severos en sus juicios contra el juego, reputando como robo la ganancia que se obtiene con él.

Y cómo no ha de merecer el juego el estigma de la sociedad si quienes a él se entregan son los enemigos implacables de la hacienda doméstica sin importarles un ardite el porvenir y bienestar de sus hijos?

Para satisfacer su afán de juego los viciosos serían capaces de aventurar a los dados hasta su misma esposa e hijos, de la misma manera que en la antigüedad pagana no teniendo ya hacienda que exponer los tahures, se jugaban su propia libertad.

Y es de notar que lo primero que se juega el tahir al iniciarse en el vicio es el porvenir, porque difícilmente logrará enanciparse de su fatal afición.

Los soldados que al pie del Arbol de la Redención se jugaron a los dados las vestiduras de Nuestro Señor, son bosquejo de los tahures modernos y deben ser considerados como los patrones de éstos.

¿Quién duda que ante el tapete de juego se pierde la fe, el sentimiento, el honor, la caballerosidad, la salud, la existencia misma?

El sueño del tahir es inquieto, como que está turbado por vagas reminiscencias de las peripecias del juego. Su carácter es casi siempre taciturno, irascible y como no es remoto que sus facultades tarde o temprano se depriman, nada de raro tiene el que termine por poner fin a su vida de duda e incertidumbre, por medio del suicidio.

No son escasos los tahures que se embriagan frecuentemente porque en el licor encuentran medio de olvidar sus pérdidas y un tónico para su naturaleza entumida por las largas horas nocturnas pasadas frente a la mesa de juego.

El juego fomenta la vagancia porque los tahures detestan los medios de lícita percepción de recursos, citando todo su afán de lucro en los dados. Y lo peor es que aun cuando lleguen a verse frente a un capital adquirido en el juego, no por eso dejarán de seguir cultivando su funesta afición al vicio y exponiendo en él todos sus recursos.

Cuántos que improvisaron de la noche a la mañana un capital en una mesa de juego, días después quedaron en la indigencia!

El juego fomenta así mismo, la usura. Sabido es que no pocos sujetos han hecho su capital suministrando en momento oportuno y mediante un exorbitante interés las cantidades que para arriesgar en los dados requieren ya los hijos de familia, noveles jugadores, o bien los tahures empedernidos.

Para al esposa del jugador la vida es un áspero calvario, un continuo martirio.

Sobre este particular recordamos que estando al celebrarse en nuestra sociedad una boda entre contrayentes muy distinguidos, el padre de la novia al enterarse de que el pretendiente era jugador, se opuso terminantemente a que se realizara el matrimonio.

No fueron pocos los que censuraron el proceder del padre de familia que desechaba para su hija, decían, una posición brillante en la sociedad, pero otros más cuerdos aceptaron con razón y como muy previsora la conducta del ciudadano íntegro que no quiso equiparar su hija a un fardo de mercancía y rehusó poner el porvenir de la que era parte querida de su corazón en manos de un tahir por elegante y distinguido que fuese.

En nuestro país existen leyes coercitivas del juego, pero debemos confesar que su eficacia es casi nula porque hay no poca negligencia en su aplicación.

Y esa apatía culpable en la persecución de los jugadores no es de hoy, porque el público conoce aquí a individuos, verdaderos profesionales del vicio, que han encanecido practicándolo y sosteniendo garitos, sin que jamás hayan ido a presidio para purgar el mal que a la sociedad han venido causando como mentores del juego.

Però lo curioso es que entre nosotros no ha faltado alguien que se haya permitido insinuar, aunque con cierta timidez, la conveniencia de tolerar los juegos mediante cierta reglamentación y pago de impuesto.

¡Qué monstruosidad! Reglamentar los juegos sería aceptarlos como un mal irremediable y fomentarlos ostensiblemente.

Si el vicio practicado furtivamente ha sido tan funesto a la vida social, calcúlese el alcance de sus resultados una vez sancionado y admitido legalmente.

Todo lo contrario. Ya que no se le puede extirpar de raíz, las autoridades, si desean ceñirse al cumplimiento de sus deberes y hacer labor benéfica y de saneamiento en pro de la colectividad, deben perseguir sin tomar punto de reposo, los garitos, escarmentando con todo rigor a los mantenedores de esos antros de perdición, verdaderas sentinas de Satanás.

# Felicitación

San José, 19 de febrero de 1918.

Sr. Presb. don José del Olmo.

San Joaquín de Flores.

Sin exagerar en nada, le aseguro que su valiente carta dirigida a un anonimista de La Información me ha impresionado vivamente y ha aumentado el respeto y admiración que a Ud. tengo desde hace mucho tiempo.

Si todos los católicos de Costa Rica comprendieran sus deberes de tales, como Ud., ni se vería el fenómeno de que en un país donde el noventa por ciento de los habitantes son católicos rigiera una de las constituciones más impías del mundo, ni estarían en ridícula minoría en la Representación Nacional los católicos de verdad, ni los *Claudios* y sus congéneres escribirían con tanto atrevimiento contra nuestras creencias.

Felicito cordialmente a Ud. y por su medio a la honorable corporación de Flores, por su digna actitud y me suscribo con el mayor gusto su afec. servidor y amigo,

LUIS TREJOS C.

# ¿Surgirán de nuevo los cuerpos de exploradores?

Sabemos de buena fuente que uno de los Jefes de Exploradores está haciendo todas las gestiones y esfuerzos posibles porque se reorganicen los cuerpos que en distintas partes de la República existían. Todos los pasos que hasta hoy se han dado han sido firmes, dado el entusiasmo que todavía existe entre los elementos que pertenecieron a los diferentes cuerpos de exploradores. Según parece se pondrá al habla con todos los demás Jefes para cambiar con ellos impresiones. En breve se dirigirá a la ciudad de San Ramón para tratar con los jefes de allí, ya que en dicho lugar está el mejor de los cuerpos de Boy Scout: el núcleo "Cristóbal Colón", que con tanto orgullo fundó el señor don Guillermo Acosta. Nosotros esperamos que se realice tan simpático esfuerzo pues siempre el joven explorador está sano, fuerte y lleno de salud y por eso esperamos ver formar de nuevo los cuerpos hoy desintegrados.

Un antiguo Explorador.

# Notas cortas

El señor Adalberto Sojo fué víctima de un atentado, sin saber siquiera los motivos que tuvo el agresor para proceder así.

Según informa Sojo, venía anteayer guiando sus bueyes por el camino de San Pedro. Poco antes de llegar a los Yoces, se le acercó un sujeto de apellido Miranda, para pedirle fuego, pero en los momentos en que le daba fósforos le agredió con puñal, produciéndole una herida grande en el pecho.

Acto continuo él se defendió con el chuzo obligando al agresor a huir precipitadamente.

En el barrio del Turrujal, hubo el domingo gran alarma entre los vecinos debido a este hecho:

Un formido toro, escapado quien sabe de donde, embistió al menor Samuel Sánchez y hubiera perecido bajo los cuernos a no ser por dos perros que se abalanzaron sobre el toro mordiéndole las narices, y trabándole de tal manera que hubo necesidad de matarlos para poderlos separar.

El muchacho fué recogido por varios vecinos, habiendo necesidad de auxiliarle, pues a consecuencia del golpe, perdió el sentido.

Con motivo de la muerte de don Narciso Esquivel, los Bancos ostentaron en sus puertas el crespon negro, en señal de duelo.

El sábado en la noche trató de poner fin a sus días, un individuo apellidado Bonilla, pero gracias a los esfuerzos médicos pudo salvarse.

Los motivos que parece tuvo para tomar tan terrible resolución fueron los de haber quemado involuntariamente entre un montón de papeles, un documento por el cual podía obtener una bonita herencia.

Solo la falta de sentimiento religioso en el individuo pueden inducir a propósitos tan siniestros y culpables como el suicidio.

# Nuestro Huésped

Fray Doroteo Ocón, Superior de los Agustinos residentes en nuestra vecina del sur, es huésped desde antier de los Reverendos Padres Franciscanos de Cartago. Fray Doroteo, por sus virtudes y por su vasta ilustración es altamente querido en la sociedad panameña, donde, además de los delicados cargos de su ministerio, es profesor de varios establecimientos de enseñanza públicos y privados.

Nos es muy hñoroso presentarle muy respetuosos saludos y los votos sinceros que formulamos porque su permanencia aquí le sea grata en todo.

# Luctuosa

De Coronado se nos ha comunicado el fallecimiento de la virtuosa matrona doña María Josefa de Vargas, que entregó su alma al Todopoderoso a medio del lunes, después de haber sido confortada con los auxilios espirituales.

Vaya nuestra expresión de condolencia muy sincera para su esposo don Enrique Vargas, su hijo don Martín, nietos y demás familia, a quienes deseamos cristiana resignación.

Paz a los restos de la extinta.

# Enferma

Bastante enferma se encuentra la señora doña Balvanera Zamora v. de Fernández, debido a una lesión que accidentalmente sufrió en una mano. Hacemos fervientes votos por su pronta mejoría.

# AVISOS EC

Cada 25 palabras o 1 inserción. Cada cinco pesos, cinco céntimos más tamos anuncios por men

SE necesita una esqui que tenga habitación

PARA OFICINISTA SION...! Se venden con poco uso, en b Smith C. Bros No 3 v Apartado 821.

SE venden discos suu al cambio del 300 fábrica de medias darán

PERSONA activa, e en negocios, extran como Administrador de ta con conocimientos médico. En esta oficina

VITROLA de marca sin bocina y de g baratísimo. Puede vers

LECCIONES A DO pre daré este año primaria a domicilio. H por mes. Referencias, beo Vargas. Teléfono

AVEINTE MINU travía de Guadalu queña de café, caña y b Casa de habitación bua tado 111.

RECUERDOS del José de la Montañ Estampas, medallas, de venta en la librería L

PAPEL BLANCO nistración a \$3 calidad y de tamaño gra

SE NECESITA com CASA contra temb brica de Velas «La Cora pre los mejores CIGA elaborados en el país LONDRES, Panetela Supper, Especiales, N cinco, de su Fábrica «J a la oficina de Justino Apartado 233 Muy pronto Breva de l

ORNAMENTOS pa camos en todos IGLESIAS. CLARA I tedral. Apartado de C

Confite de las mejor

# LA GI

Especialidad e bailes y m SALON Pida siempre p y enseguida

LA M EDUARDO CA Apartado 979

En el Acaba Frutas secas, Mel Albaricocos, Peri Dátiles, Hig Eslabones - Mech Licores - Aba Ventas al por ma

# LA P

CANTIMA, PUL 300 varas al sur d Se vende un bill boliche propios pa los públicos.

ELI

# José Astú

Ab Oficina: en su c -Negocios civile Despacho t

# Dr. Rafael

Tiene su cons al Oeste del Avenida 2º Est

# NOVENARIO

Por el eterno descanso del alma de don NARCISO ESQUIVEL, muerto anteayer en la paz del Señor después de recibir todos los Santos Sacramentos, se rezará un novenario desde hoy al miércoles 27, en la Capilladel Sagrario de la Iglesia Catedral, a las 8 1/2 a. m., a excepción del domingo, que será a las 12 m. La asistencia de fieles a esos sufragios será no solo obra grata a los ojos de Dios sino también motivo de particular agradecimiento de la familia del finado.

San José, 18 de febrero de 1918

# PEDRO IGLESIAS C., SEÑORA E HIJOS

ruegan a sus amistades asistir a la misa que en sufragio del alma de su padre y abuelo

# CARLOS T. WOUTERS

se celebrará en la iglesia de La Dolorosa, a las 7 a.m. del viernes 22 de los corrientes. La asistencia comprometerá más la gratitud de los deudos.

# Las fiestas del domingo en San Vicente

Concurridos y animados estuvieron los festejos organizados para el domingo pasado en el pintoresco pueblo de San Vicente.

Desde temprano del día los carros del tranvía pasaron atestados de gente, que se dirigía allí a pasar un día alegre.

El turno a beneficio del templo, animadísimo. Mucho objeto que rife

y un excelente servicio de cantina y hotel.

A las 2 p. m. dió comienzo al Match de Foot-Ball organizado por el Club de Sport "Oriente". La partida resultó reñidísima, ambos teams lucharon con interés y arrojo, habiendo obtenido el triunfo los azules por 2 goals contra 0 de los blancos. Hubo mucho entusiasmo entre la numerosa concurrencia. La competente armonía de ese lugar amenizó el juego con escogidas piezas musicales.

**ECONOMICOS**

25 céntimos por labras o fracción de por inserción. No acepta de cuatro inserciones.

propia para negocio, es.

S, MAGNIFICA OCA—una máquina de escribir estado, marca L. C. bíble. Dirigirse A. N.,

s, victor muy buenos, 5 a 6 p.m.—En la on.

años de experiencia ofrece sus servicios tienda o finca. Cuen-tico-agricolas. Sueldo rman.

cliente—casi nueva—comodidad se vende El Cometa.

CILIO. Como siem-ciones de enseñanza a solicitud. @ 30.00 as que se pidan. Maca- 24 y 438.

POS de la Estación del pe, vendiendo una finca pe-rierta, magnífico clima.—aguas. Informes Apar-

Real Sanitario de San A. imágenes de bulto, etc. ehmann Sauter Co.

Vendemos en esta Admi-el centenar. Muy buena nde.

par o tomar en alquiler flores busquela en la Fá-ona» ALLI busque siem-ARRILLOS y PUROS con tabacos importados , Conchas, Brevas After cionales dos y tres por a Nacional». Pida todo Alvarez García.

mejor calidad. San José

na el Culto Divino fabri-los estilos MARIA J. DAUN. Lado Sur de Ca- vreo 370.

es frescos es marcas en

**EISHA** servicios para matrimonios DE TE or el teléfono 439 se le atenderá

**ARINA** STRO SABORIO Teléfono 584 Mercado le recibir ocotonos, Ciruelas as, Manzanas, Pasas os en petacas a y Piedra de fuego rrotres - Granos ror y al menudeo

**DUPEE** PERIA Y VIVERS e la Botica Francesa lar de 1ª clase y un ra, club o espectácu-

AS VARGAS M. la Aguilar gado usa de habitación. s y criminales.—odo el día.

**Calderón M.** ultorio 50 varas Hotel Francés, e.

**De Cartago**

**Boda Gutiérrez-Pacheco**

Febrero, 18.

Por la noche del sábado 16 del actual, y en la residencia de los padres de la novia, se celebró la ceremonia matrimonial de la señorita Marta Pacheco con el caballero don Roberto Gutiérrez.

Actuó como sacerdote en el oficio religioso el virtuoso Fray Dionisio de Llorens y como padrinos, el señor D. Arturo Gutiérrez con doña Adela Cañas de Gutiérrez; don Juan Rivera con doña Otilia Cooper de Gutiérrez; don Jorge Pacheco con la señorita Flora Castro Mata; don Víctor M. Ruiz con la señorita Carmen Pacheco; don William Pirie con la señorita Adelia Robles; don Oscar Montealegre con la señorita Lela Pacheco.

La casa sencilla pero artísticamente adornada con profusión de flores, la selecta orquesta bajo la dirección del competente artista don Jorge Mata, el servicio de cantina y la amabilidad y atenciones desplegadas por los papás y familiares de la joven desposada, no dejó nada que desear a la numerosa y culta concurrencia que allí se dio cita pasando unas cuantas horas de placer en medio de un orden invariable.

Enemigos de la adulación diremos con justicia que la señorita Marta, hoy señora de Gutiérrez, fuera de sus prendas personales, le adorna una alma espiritual, llena de fé cristiana y un corazón todo amor; y Roberto, un joven que si bien es cierto es hijo de padres acaudalados, que forma parte en la alta sociedad cartaginesa, es un joven amigo del trabajo, que así como lo vemos en reuniones sociales, lo vemos también ir con gran entusiasmo a confundirse en las hermosas labores del campo que son hoy las verdaderas fuentes de riqueza; además reúne Roberto las credenciales de ser un caballero sincero, y leal y modelo de honradez. Con el acopio, pues de virtud tanta que ambos desposados han aportado al nuevo hogar que han formado, es para no equivocarnos que en él reinará una eterna dicha. Esos son nuestros mejores votos que ahora renovamos. La novel pareja se dirigió a la finca "La Selva" en Tres Ríos donde pasará la luna de miel.

De las valiosos y lindos presentes de boda pendían las siguientes cartulinas: Víctor M. Ruiz, Jorge Pacheco, Juan Rafael Alfaro, Francisco Gutiérrez y señora, Ricardo Pacheco y señora, Santiago Montoya, Aquileo y Florentina Coto, Mariano Chaverri y señora, C. A. Gilmarten, William Pirie y Sra., Telésforo Sandoval, Alberto Coto, Eulogio Monge, General Chas y Sra., Berta de Gutiérrez, Manuel Gutiérrez, Manuel Molina, Marcial Monge, Ricardo Castro, Octavio Monge, José Rosst, Ramón Monge, Adán García y señora, Juan J. Monge y señora, Adelia Robles, Mariano Monge, Juan Rivera y señora, Gonzalo Gutiérrez y señora, Arturo Gutiérrez, Rosa Arias y hermanas, Ricardo Alvarez y señora, Rafael Montoya y señora, Elena Troyo, Ramón Rivera y señora, David Peralta y señora, Carlos Manuel Pacheco, Angela Robles, Isidro Perera y señora, Pacifica de Pacheco, Chelle y Nora Pacheco, Francisco Redondo y señora, Carlos Chaverri, Teófilo Vargas y señora, Elan de Arias, Oscar Montealegre y señora, Eduardo Chaverri, Manuel J. Freer y señora, Leonidas Gutiérrez, Flora Castro M., Guillermo Montealegre y señora, Mario Jiménez, Juan de Dios Freer y señora, Jorge y Berta Gutiérrez, Delfina Chaverri, José J. Quesada y señora, Na-

**Personales de Alajuela**

Después de haber pasado una corta temporada en Puntarenas, regresaron a esta ciudad las señoritas Yolanda Zaray Amador.—Después de haber pasado una temporada entre nosotros regresó a San José la familia de don Anastasio Alfaro.—Para Puntarenas partió don Luis Barquero, su señora esposa y sus hijos Adriana, Julio y Cielo Barquero.—En vía de negocios partió para San José don José Fermín Meza y sus dos hermanos, Víctor Luis

y Rafael Angel Meza M.—En vía de paseo, se dirigió a las costas del Pacifico don Raul Acosta.—Tuvimos el gusto de saludar al Prbo. Calderón.—Continúa mejor de salud la señorita Fernández, hermana del apreciable Presbítero Fernández.—Del Carrizal, estuvieron entre nosotros don Manuel Ulloa, su hijo Luis y don Luis Castaing, hijo.—La señorita Luz Rodó, se encuentra en ésta. La saludamos muy atentamente.—La señorita Julia Salazar, partirá para Cartago.

**Dr. Marcos Zúñiga**

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

**9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 270.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

**EL MERCADITO**

Teléfono 702      F. Vargas V.      Apartado 669

**COMPRA Y VENTA**

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar  
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón  
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO  
Son los precios más bajos de la plaza

**La Librería Española**

— de —  
**María v. de Lines**

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314      TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á  
**LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ**

**LA LIBRERIA**

**LECTURA BARATA**

**Jaime Tormo**

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

**NUEVO LOCAL**

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

chito Gutierrez, Alberto Chaverri A. y señora, Lela Pacheco, Ricardo Gutiérrez, Carmen Pacheco, Miguel Chaverri y señora, Juan Pacheco y señora, Emilia de Herrán, Roberto Smyth y señora, Oscar Pacheco y señora, Enrique de Bluis y señora, Inés Chaverri, Agustín Rivera y señora, María Ester de Zamora, Marcelina de Gómez, Amelia de Blais, Evangelina Quesada, Eusebio Chaverri, Berta de Pattoni, Enriqueta y María Teresa Pacheco, Julio Peña y señora, Arturo Pacheco, Tomás Gutiérrez y señora, Víctor M. Bonilla, Gonzalo Pacheco, Roberto Ortiz, Augusto Coto y señora, Odilia y Carmen Sandoval, Ernesto Gómez Ulloa, Julio Sánchez y señora.

**LAURO**

**El tiempo**

Continúan los temblores en Nicaragua

Los cálculos que informan mi última predicción no han sido hechos al azar, antes bien, responden a un plan metódicamente perseguido; de ahí que dentro de 48 horas, ha de acentuarse notablemente la OLA FRÍA, y que antes de despedirse ésta tengamos aquí los TEMBLORES.

En lo que se refiere a los inquietos e impresionables les recomendaríamos cordialmente que dispansen su emotividad investigando algún procedimiento científico eficaz para predecir los temblores.

**MARIANO VALENCIA**  
San José, febrero 19 de 1918.

Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc. son síntomas de un sistema empachado. Evítese V. d. mismo este malestar con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Obran seguramente y sin peligros.

**Alajuela al día**

Próxima llegada del Hno. Sr. Obispo—Inauguración y bendición de la Gruta de Lourdes y del Puente del Martirio en San Juan—La gran feria

De gran fiesta, estará Alajuela el próximo 3 de marzo, primer domingo del mes, pues se nos preparan tres magníficas fiestas religiosas, a cual mejor de todas.

En las primeras horas de la mañana llegará el ilustre Prelado Jefe de la Iglesia costarricense, Dr. don Juan Gaspar Stork, quien vendrá a suministrar la Confirmación a todas las personas que lo deseen, y que por cierto nos dicen que son muchas, especialmente niños.

El mismo día, se efectuará la inauguración de la preciosa Gruta de Nuestra Señora de Lourdes y del curioso Puente del Martirio de San Juan, magníficas obras de ornato, situadas a ambos lados de la Parroquia.

Y durante todo el día, tendrá lugar la Gran Feria que desde hace bastantes días veníamos anunciando, y cuyo principal fin es el de recolectar dinero para proseguir los diferentes trabajos que se llevan a cabo. El resultado de ella, será muy satisfactorio, pues el incansable Presb. Lic. Zúñiga trabaja desde ahora, con todo entusiasmo, y ya nos hemos convencido prácticamente que todo lo que ese ejemplar Ministro de Cristo se propone hacer, es coronado con el éxito más grandes.—Nosotros, desde ahora formulamos nuestros votos por el mejor resultado de esas fiestas, a las cuales nos referimos ampliamente en su oportunidad.

**La función del domingo**  
A beneficio del Hospicio de Huérfanos de esta ciudad, dió resultados bastante buenos. Nos dicen que solo el producto de la entrada, produjo algo más de cien colones, fuera de lo que se hizo con las ventas de café, sanwitchs, y otros, durante los intermedios.

Mucho nos alegramos de ese resultado pecuniario, ya que se trata de beneficiar a una institución que como la que nos ocupa, pasa por una agudísima crisis, al extremo de que todo este tiempo atrás, se ha estado sosteniendo con el dinero que personas caritativas de la localidad le han ido suministrando en calidad de préstamo, para ir haciendo frente a los gastos extraordinarios de cada semana.

Con mucho placer daríamos los nombres de algunas de esas personas, pero no lo hacemos por temor de causarles alguna molestia; sólo diremos que todas ellas son bien conocidas de nuestra sociedad, por su espíritu altruista y desprendido, que siempre les ha caracterizado.

CORRESPONSAL.

**Receta para ennegrecer el pelo canoso**

Composición casera que borra las canas y quita la caspa

A un cuarto de litro de agua añádesse: Ron de Malaguta (Bay Rum)..... 30 gramos. Compuesto de Barbo.... 1 cajita. Glicerina..... 7½ gram.

Todos estos ingredientes son simples, que se encuentran en cualquier botica, muy baratos y cualquiera los mezcla. Aplíquese al cuero cabelludo una vez al día por dos semanas y luego una vez cada dos semanas hasta usar toda la mixtura.

Un cuarto de litro debe bastar para ennegrecer el pelo canoso y quitar la caspa. No mancha el cuero cabelludo, no es grasiento ni pegajoso ni se desdistinge. Promueve el crecimiento del pelo y lo pone suave si está áspero y lo deja lustroso.

# SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIARIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.

MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

Número de la defunción	Nombre del socio (o de la socio)	Lugar en que estaba inscrito	Lgt. o Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que empezaron
142	Zeledón Clotilde S. de	Guañalape	S. Franc. Asis, Cartago	26 Enero
143	González Soto Alberto	San José	Seminario	19 Enero
144	Trejos Ramona	Tuis	S. Franco. Paula, M. R.	25 Enero
145	Martínez M. Luis	San José	Seminario	24 Enero
146	Segura Lauro	Tuis	Seminario	1 Febrero
147	Soto S. Josefa	San José	Seminario	3 Febrero
148	Esquivel Narciso	San José	Seminario	18 Febrero

El Secretario

## FIJARSE BIEN

Desde el 1º de noviembre de 1917 ocupamos con nuestra Librería y Talleres anexos nuestro propio edificio, situado en la Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Rogamos fijarse y evitar equivocaciones.

### LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Calle Central lado sur San José Costa Rica

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO de JOSE AVILES (a) VALBUENA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

VINO PARA CONSAGRAR

### NECTAR DIVINO

de Arno Maristank & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

## EL PORVENIR GRAN FABRICA DE PUROS H. E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica Puros de El General de tabaco Chircagre.

Se solicitan agentes en toda la República.

Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.

HERO'R

JEN. PACHECO, Agente General

HERO'R

### CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras; 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

### 50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

# COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA:—Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

## FUME CHUECOS SOLO CHUECOS NADA MAS QUE CHUECOS

Frescos, Sabrosos, Baratos

ARROZ - CANELA - TRIGO

Depósito general en

## LA MARINA

Apartado 797 :-: Teléfono 584

# COLEGIO EVANS

FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.

Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.

E. M. EVANS.

Director General

## La Fábrica Richmond es la más popular

Se preparan magníficas cervezas BLANCAS Y NEGRAS

Kola — Limonada — Zarza — Ginger Ale

Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca

## LA ZARAGOZANA

Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.

DEPOSITO EN SAN JOSE,

LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

### AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

### MOVIMIENTO DIARIO

### DEFUNCIONES

#### NACIMIENTOS

Samuel, de Manuel Duarte y Marta Quesada.

Ricardo, de Ricardo Bermúdez Tenorio y Eloisa Portugeuz.

Esperanza, de Rafael Corrales y Amelia Chaves.

Ana Mais, de Roberto Brenes Mesén y Ana María Carrillo Castro.

José Luis, de Angélica Fallas Arias.

Miriam, de Calixto Madrigal y Eloisa Aguirre.

Yanonomada, de Isabel Zúñiga Monge.

Deonantia, de Amelia Arguedas Hernández.

Neida, de Manuel Sánchez y Ernestina Espinosa.

María, de Maclovio Carvajal y Mariana Jiménez.

María del Rosario, de Anibal Amador y Angélica Rueda.

Virginia, de Victoria Dixon y Scoba.

Juan, de Felipe Chavarría y Felicitas Moreira.

Marta, de Juan Marín y María Monge.

Ramón, de Victor Salazar y Delia León.

#### PASAPORTES

Allen M. Yaege, para Panamá, con su señora esposa y su hija Leonore.

Juan Rodríguez para Colombia.

### Notas escolares

Hoy darán principio las clases del presente año en el Liceo de Costa Rica.

Son muchos los estudiantes que han ingresado al primer año en aquel centro educacionista.

Cada día se cuentan por docenas las solicitudes de gentes pobres, para que se le den los útiles necesarios a sus niños.

Los cambios de niños de una escuela a otra son bastantes, y si se quiere más que en años anteriores.

En esta semana se comenzarán las clases de todas las escuelas de la capital.